平成29年度 第1回定例教育委員会 議事録

■ 日 時 平成29年4月3日(月)午前9時40分~午前10時13分

■ 場 所 和東町体験交流センター 会議室

■ 出席委員 教育長 西本吉生

教育長職務代理者 石橋常男

 委員
 北 口 弘 子

 委員
 中 井 薫

委員 大西研介

■ 欠席委員 0人

■ 説明員 教育次長 竹谷秀俊

学校教育課長 竹谷正則

生涯学習課長 中嶋孝浩

■ 事務局 教育次長 竹谷秀俊

学校教育課主事 東浦 翼

■ 傍聴者数 O人

■ 議事日程

日程1 議事録署名委員の指名

日程2 会期の決定

日程3 議事録の承認

日程4 諸般の報告

日程5 その他

■ 議 事

竹谷教育次長

おはようございます。本日は、辞令交付式と離任式・着任式、そして委員会と1日慌た だしい予定ですが、よろしくお願いします。それでは教育長よろしくお願いします。

西本教育長

ただ今から、平成29年度第1回定例教育委員会を開会します。

日程第1、議事録の承認を議題とします。前年度の第11回定例教育委員会の議事録は 事前に配布しております。議事録について、ご意見・ご質問を受けたいと思います。 質問等のある場合は挙手をお願いします。特にございませんか。

(各委員より無いとの声あり。)

西本教育長

特にご意見等無いようですので、これを承認することといたします。

日程第2、議事録署名委員の指名を行います。本日の議事録署名委員は、石橋委員にお 願します。

日程第3、会期の決定を議題とします。お諮りします。本定例会の会期は、本日、1日間としたいと思います。これにご異議ございませんか。

(各委員より異議無との声あり。)

西本教育長

異議なしの声がありました。したがって本定例会の会期は本日、1日間と決定します。 日程第4、諸般の報告を行います。1番から5番までを教育次長から報告します。

竹谷教育次長

1番から5番まで報告させていただきます。

1番、平成29年度教育委員会事務局職員体制について、でございます。2枚めくっていただきまして、資料、教育委員会事務局職員に係る辞令一覧表でございます。朱書きの部分が4月1日に変わったところです。先程の辞令交付のとおりです。派遣職員につきましては、笠置町、矢野主事に代わりまして野依主事。南山城村、豊田主任に代わりまして藤森主任。嘱託職員でございますが、学校教育指導員兼社会教育指導員として岡西嘱託職員。社会教育指導員として尾野嘱託職員が新たに加わっていただきました。なお、岡西嘱託職員は、平成28年度の臨時職員から嘱託職員として就任していただきました。尾野嘱託職員につきましては、和東中学校長を退職されて社会教育指導員として就任いただきました。お二人は、主に和東町史の編纂事務の事務局を担当していただく予定でございます。

2番、和東町学校給食センター運営委員会委員の選出について、でございます。前任、中井委員さんにお世話になっておりましたが、本年5月1日からの2年間は、交代で大西委員さんにお世話になりたいと思います。よろしくお願いします。

3番、南山城村学校給食センター運営委員会委員の選出について、でございます。既に 残任期間、北口委員さんに就任いただいております。新たに2年間、引き続き北口委員さ んにお世話になりたいと思います。よろしくお願いいたします。

4番、平成29年度山城地方教育委員会連絡協議会理事会、定期総会及び教育長部会・委員部会合同研修会の開催について、でございます。5月17日の水曜日、午後1時半から城陽市内でございます。詳細は未定ですが、出席の予定を教育長と石橋教育長職務代理者にお願いしたいと思います。正式文書が来ましたら出欠の確認をさせていただきたいと

思います。終了後、懇談会が開催される予定となっております。

5番、平成29年度京都府市町村教育委員会連合会定期総会・研修会の開催について、 でございます。5月26日の金曜日、午後1時半から京都府総合教育センターで開催され ます。出席者は、教育長と教育委員全員を予定させていただいております。正式文書が来 ましたら出欠の確認をさせていただきたいと思います。以上でございます。

西本教育長

1番から5番までの報告について、ご質問・ご意見等ございませんか。 北卓也は、このままでいいのか。

竹谷教育次長

職員一覧表の上から6番目の北卓也、和東町でございます。辞令内容は、生涯学習課生 涯学習係長を命ずるとなっておりますが、本日付けで課長補佐の辞令が出ましたので、生 涯学習課長補佐に訂正をお願いいたします。

西本教育長

命ずるのは連合長ですか。

竹谷教育次長

教育長です。

西本教育長

辞令書を渡すということですので、了解の方、よろしくお願いします。 続きまして、6番から8番までお願いします。

竹谷学校教育課長

諸般の報告の6、平成28年度第2回相楽東部広域連合いじめ防止等対策委員会について、でございます。去る3月24日に委員会が開催されております。各学校では年2回、児童生徒にいじめアンケートを実施しており、今回は、2学期末に行った2回目のアンケート結果について事務局から報告を行い、委員の方からは、いじめの解消方法や今後のいじめ防止に向けた対策について意見が出されておりました。主なものとしましては、いじめの解消方法や一旦解消したいじめの再発は無いのか。いじめが起きた背景にはどのようなものがあるのか。勉強が難しくなりだす4年生にいじめが多いのはストレスが原因にあるのでは。家庭状況の分析も必要では。アンケートの結果が保護者に伝わってこない。情報提供をしてもらえないか。アンケート結果に上がっていないいじめがあるのではないか。子どもからいじめられている子がいると話を聞くが上がっていない。教師がいないときに嫌がらせをしている。いじめられている子どもがどのように思っているのか分からないけれども。アンケート用紙がいじめられる側の問になっているが、いじめる側の問がない。

いじめの原因には親の影響もあると思う。次の世代に繰り返さないように子どもと話し合い、指導するのも大切である。その子が親になって同じことを繰り返さないように突っ込んだ話をお願いしたい。などの意見が出されておりました。今回の調査では、いじめの認知件数につきましては小学校で8件、中学校で3件の計11件となっており、出てきたいじめの事象については、事実確認を行い、教師を含め関係児童による謝罪や話し合い等を行い、そのすべてが解消しております。なお、前回の1学期末の第1回アンケート調査と比較しまして4件の減少となっております。

諸般の報告の7、平成29年度在籍児童・生徒について、でございます。本年度4月1日現在の各小・中学校の児童・生徒数は添付資料のとおりとなっております。平成28年度4月1日現在と比較しまして、小学校で16名の減、中学校で12名の減となっております。

諸般の報告の8、平成29年度学校行事年間計画表について、でございます。今年度の各学校の年間行事予定は、添付資料のとおりとなっておりますので、また、お目通しいただきますようよろしくお願いいたします。以上です。

西本教育長

いじめ防止等のアンケート調査は、5回目になるのか6回目になるのか、年2回やっております。それを受けて、夏休みに1回、それから3月に1回、いじめ防止等対策委員会を開いています。それから、更に厳しい第3段階等になりましたら、いわゆる重大事態になってきましたら、いじめ調査委員会を開催することになっております。ここまで来たら大変ですが、連合の場合は、第1段階で止まっているというところです。児童生徒数ですが、前にもお知らせしました笠置小学校ですが、今年は28名のスタートを予定していたのですが、家庭の事情で、母親が入院という厳しい状況がありまして、今、1名転出で27名になっております。笠置中学校も厳しい状況がありまして、今、1年生22名いるのですが、2年も3年も10数人ということで本当に厳しい状況になってきております。それから学校行事ですが、これは平成28年度末段階での行事ですので、これからかなり変更があるかと思います。これにつきましては、今後、月毎の学校行事を配布しますので、そちらで確認をよろしくお願いしたいと思います。他、よろしいでしょうか。

(各委員よりよろしいとの声有り。)

西本教育長

それでは、9番、浅田指導主事、よろしくお願いします。

浅田指導主事

土曜教育3学期の実施状況について報告をさせていただきます。実施の時期と回数ですが、3学期は、5校とも1回実施いたしました。内容につきましては、6年生を送る会が2校、創作活動が1校、授業参観、定期テスト前の学習が1校、人権講演会が1校でした。

全体的には、連合ならでは、また、それぞれの学校ならではの特色を活かした充実した取 組が実施されました。南山城小学校、和東小学校の送る会では、児童会が中心となり取り 組み、保護者や地域の方々等多くの参観があったと聞いております。土曜教育の取組とい うことで、参観し易いとの報告を受けております。発表を通して、保護者や地域の方々に 児童の成長を見ていただく良い機会になったようです。笠置小学校の創作活動は、青少年 育成委員会と連携し、地域の方々を講師にモノづくりの体験活動や作品を作る遊びを行い ました。地域の方々と繋がる良い機会になりました。和東中学校は、定期テスト前の学習 の様子を保護者に授業参観していただきました。グループで学習するスタイルが中学校で は定着しており、生徒たちが主体的に学習に取り組んでいたようです。笠置中学校は、三 重県人権センターから講師を招いて、人権講演会を開催いたしました。生徒たちは熱心に 話を聞いて人権について考えておりました。児童・生徒の反応ですが、小学校は、どの学 校も児童が主体的に取り組み、楽しかったという声が多く聞かれました。また、中学校で は、人権についてしっかり考え、差別をしないという感想がほとんどでした。テスト前の 学習については集中して学習していたようです。今後の対応、また成果・課題等について は、そこに示させていただいたとおりございます。連合として1年間振り返って考えてみ ますと、学力の向上の視点からですが、授業時数の確保や主体的・対話的で深い学びを追 及することで、多様な考え方や思考力を高めることができたと考えております。また、ふ るさと学習や小中連携、異年齢集団での活動では主体的に取り組むことで学習意欲の向上 につながったと考えております。課題を調べたり考えたり、発表することで自尊感情やコ ミュニケーション能力、また、表現力、そして課題を解決していく力を高めることができ たと思っております。家庭、地域社会との連携という視点からでは、地域の行事に出向い たり、また、計画したり、地域と家庭が協力して一体となって活動して取り組むことで、 一層、学校・家庭・地域が連携を深めることができました。また、故郷について学習する ことで、保護者や地域に対して学校教育の理解と故郷を考え、見つめる機会になったもの と考えております。続きまして、本年度の計画ですが、本年度は平成28年度と同様、年 間5回を計画しております。1学期は2回、2学期は2回、3学期が1回の予定ですが、 笠置中学校につきましては、本年度学校行事の見直しという観点から2学期に3回実施す る計画をしております。また、本年度の実践研究指定校につきましては、和東小学校2年 間、府から指定を受けております。他の学校、4校につきましては実践研究校として土曜 教育に取り組んでいきます。昨年度の指定校については、南山城小学校が2年間終えまし た。以上でございます。

西本教育長

土曜活用の報告をしてもらいました。今年の計画ですが、笠置小学校の7月1日、親子理科教室(ものづくり)、南山城小学校の7月8日、理科教室(ものづくり)。この「ものづくり」につきましては、大学の時の工学部のOBが中心になって子どもたちのところ、実はこの話、うちの方へ持ってきてくれまして、どうですかって形で、ちょっと手を挙げて、やってもらおうというふうに計画をしておるところです。今、理科離れとよく言われ

ておりますので、「ものづくり」におけるところで考えておるところです。ご質問・ご意見 ございませんか。よろしいでしょうか。

(各委員よりよろしいとの声あり。)

西本教育長

最後、10番、生涯学習課長から報告します。

中嶋生涯学習課長

生涯学習課所管の事業についてご説明させていただきます。資料としましては、水色の紙で印刷されているものをご参照いただけたらと思います。読書活動推進事業「ブックカフェ」の実施についてご説明させていただきます。実施日時は、4月28日の金曜日、午後7時半から9時頃までの予定で、場所は、南山城村図書室となっております。参加費は、飲み物代として100円、それぞれ紹介したい本について3冊までの予定で、先着10名で開催を予定しております。申し込みについては、4月10日から21日の予定になっております。以上です。

西本教育長

ブックカフェの報告をしてもらいました。去年は、2回です。「知る人ぞ知る」のブックカフェですのでご参加ください。よろしいですか。

(各委員よりよろしいとの声あり。)

西本教育長

以上で、諸般の報告を終わります。

日程第5、その他です。諸報告事項の①番、②番は、事前に配布しております。③番、 ④番、そして連合の教育の重点も今日配布しております。これは前回、承認をしてもらった分を浄書した正式にものになっておりますので、ご確認をよろしくお願いします。今日も大事なところにつきましては、着任式の時に、連合ならではの教育を紹介しておこうと思いますのでよろしくお願いします。続いて、次期定例教育委員会の開催日について協議したいと思います。事務局(案)を説明します。

竹谷教育次長

次回の日程ですが、例年、5月上旬の1日か2日で調整させていただいております。

(委員により「次期定例教育委員会の日程等」を協議する。)

西本教育長

次期定例教育委員会の開催日は、5月2日の火曜日、午後2時30分からです。よろし くお願いします。

ひとつ報告をしておきます。高校進学の方です。両中学校、子どもも指導者もよく頑張りまして、今年も両校、進学100%達しました。人数は少ないとはいえ100%がずっと続いているというのは、やっぱり連合だけだと思います。内訳ですが、すべてが全日制というところにはいきませんでした。和東中学校は通信の子どもが2人です。他は私学、公立です。笠置中学校も通信1名、昼間の定時制1名ということで、それぞれが4月からの高校生活をスタートしてくれる予定になっております。あとは中途退学が出ないように中学校の方もフォローしていきたいなと思っております。以上です。

石橋委員

その通信は公立ですか。

西本教育長

1つが公立で1つは私学です。よろしいですか。

(各委員よりよろしいとの声あり。)

西本教育長

以上で、第1回定例教育委員会を終わります。ご苦労様でした。

〈午前10時13分閉会〉

一 了 一